

# Tierra y Libertad

REDACCION Y ADMINISTRACION: UNION, 19, 2.ª, 1.ª — BARCELONA

PRECIOS DE PAQUETES Y SUSCRIPCIONES  
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS  
Paquetes de 25 ejemplares, 275 pts.  
o sea a 11 céntimos ejemplar  
Trimestre ..... 2.— pts.

EXTRANJERO  
Paquete 20 ejemplares, 3.— pts.  
Trimestre ..... 3.50 pts.  
No servimos suscripciones si no se  
paga por adelantado



La huelga del hambre

## En el Montjuich andaluz agonizan nuestros camaradas ¡Hay que salvarlos!

### Por la vida de nuestros militantes

Son muchos los camaradas que la repesión brutal de dos años de República, ha sepultado en los sombríos calabozos de las cárceles de España. El que no pudo ser encartado en algún proceso infamemente amañado, lo fué gubernativo; lo fué como prisionero de Estado, sometido a todos los martirios y a todas las iniquidades que el Poder público, manda hacer a sus esbirros.

Focos pudieron escapar a ese vendaval de brutalidad, a ese ciclón de ferocidades que unos miserables desataron desde el Gobierno.

Fero contra quienes más lodo echaron, contra quienes más se ensañó la furia y la vanidad del gabinete Azaña-Casares-Largo, fué contra los camaradas Ascaso, Durruti y "Combinas", a los que se ha tratado de exterminar por todos los procedimientos más villanos.

Librados de ellos, ha sido una verdadera obsesión, y para conseguirlo no se ha reparado en medios.

Desde la deportación a Bata que ante la repesión unánime, se llevó en deportación a Rio de Oro donde se dieron consignas verdaderamente infames, instrucciones tan repugnantes que avergonzarían a un profesional del crimen, todos los medios han sido puestas en práctica desde las atarazas del Poder.

Por aquellos días, los ministros escudriñaron impacientes esperando la noticia de un desgraciado "accedente", que les librase de la pesadilla.

Como los anarquistas y con ellos todo el proletariado tenían puesta la mirada en aquel desierto, los encargados de preparar la "degradación" se sintieron cobardes, les faltó el valor necesario para satisfacer los deseos del amo.

Desde aquel momento estos camaradas han sufrido una persecución sistemática, con objeto de hacerles la vida imposible, de llevarlos al paroxismo de la desesperación. Se les ha acosado, se les ha acorralado para hacerles perder la serenidad, para justificar la fechoría.

No vale decir, que estos camaradas especialmente Ascaso y Durruti, son encarcelados como los demás sólo por sus actividades revolucionarias, por sus propagandas subversivas, por esas medidas que los gobernantes han dado en llamar de profilaxis social. No; esa persecución a más de tener la virtud de sustraer de nuestro lado a unos elementos valiosos, se ha hecho con objeto de satisfacer el odio personal que el malvado Casares Quiroga siente por ellos.

Por ese ex-ministro de funesta

memoria, fueron requeridos para "algo", que de no ser puestos prontamente en libertad llevaríamos a la prensa; a nuestra prensa, para que en grandes titulares sea pasado por España entera, y todos se enteren de quien es por dentro ese histrión saqueado, ese bufón silestio que ha empleado el ministerio para perseguir con ensañamiento a hombres cuya hombría y cuya dignidad, está a más de mil codos sobre la suya.

Después de reiteradas injurias durante muchos meses en el Montjuich andaluz, con refinado sadismo, saboreando, paladeando la venganza, han sido entregados al juez en unión de otros camaradas más para que les fuese aplicada la ley de Vagos. Nuestros camaradas justamente indignados, se han negado a colaborar con sus declaraciones, a esa farsa grotesca y trágica a la vez. Han lanzado el rostro del Estado un salvaje de desprecio, mostrándose altaneros, orgullosos ante sus brutalidades y sus desafueros.

El nuevo Gobierno, sea ya varias las veces que ha declarado que a ningún hombre de ideas le será aplicada esa ley, pero las puertas del Penal del Puerto de Santa María, no se abren para reparar en la posible y aunque tarde sea abuso de poder.

Los trabajadores y mucho menos los anarquistas, no podemos tolerar, ni debemos consentir que una vez más se encuentren solos en esa lucha titánica. Si entre nosotros perdiese esa indiferencia o mejor dicho esa actitud pasiva ante la injusticia y el atropello que se comete contra estos compañeros, quedaríamos desproporcionados ante nosotros mismos. Hay que recurrir a todos los procedimientos para obligar a que las puertas del Penal se abran de una vez, y que libremente puedan reintegrarse a sus hogares y a nuestro lado.

Cuando la injusticia asola nuestras espaldas, la desobediencia, la rebelión, es un deber inexcusable que han de ejercer los pueblos. Cuando los pueblos no son bastantes sensibles para levantarse siridos ante esa conculación de sus prerrogativas porque el golpe no sea bastante fuerte para sacudir su sensibilidad, deber es de las minorías mostrarles el camino. A las minorías añade, pues, que en este caso concreto los gobernantes se den cuenta, de que no están solos estos hermanos nuestros; y que estamos decididos a perturbar la paz paradisiaca del nuevo gobierno, que quiere elevar sobre la vida de nuestros militantes.

JOSE PROS

En Montjuich

### Un caso insólito

Verdaderamente, en Montjuich, están pasando cosas insólitas, por lo inauditas. Lo que allí está ocurriendo, dados los tiempos modernos que corren es realmente casi inexplicable, y menos en pleno régimen "republicano y democrático".

Hace de esto varios días fueron unos compañeros a visitar a los soldados presos que están reclusos en aquellos míseros calabozos, y se hallaron ante una sorpresa desagradable. Al llegar al Castillo y pretender ver a los presos, el sargento Bayón ese "hombre" odiado por todas las personas que yacen bajo su férula de criminal, de carcelero cruel, los detuvo sin más preámbulo. Después los apiló criminalmente y los entregó a la policía, siendo conducidos a la Jefeatura.

Los detenidos fueron dos: el padre de José Serra, compañero preso allí arriba, y Calixto González.

Lo que en Montjuich está ocurriendo, resulta ya inconcebible. No sólo se atropella y se maltrata a los soldados presos, sino también a los compañeros visitantes.

¿Se continuará tolerando lo que en Montjuich está haciendo los sargentos de prisiones? ¿Se permitirán todavía más sus fechorías? ¿Qué hacen mientras tanto las autoridades militares de las altas esferas?

Los soldados presos en Montjuich son objeto de insultos, escarmentos y atropellos todos los días.

¿Qué dice la Prensa, que dicen las autoridades militares, qué dice el pueblo todo ante semejantes hechos tan bárbaros e inhumanos? ¿Se continuará tolerando que allí impere todavía la inquisición por el capricho de un coronel y dos sargentos de prisiones?

Nosotros no dejaremos hasta que se rectifique la conducta indigna observada con independencia propia

### Marruecos

A propósito de unas hojas sueltas por el ejército indígena del Protectorado en Ifni, se ha puesto sobre el tapete la cuestión mil veces debatida de Africa. El Estado español, no ha comprometido según se asegura de manera reiterada, con Herriot, a colaborar con la imperial Francia en la triste misión de someter a los naturales del país marroquí. El gobierno español a raíz de las últimas conversaciones con el histrión francés, se ha dado cuenta de que su problema en Rio de Oro y en Ifni aún no se halla completamente asegurado... Y para ello días atrás intentó un desembarco siendo las tropas rechazadas a tiros y arrojando los árabes unas bajas...

Los países europeos en plan de conquistadores de Africa, pretenden civilizar Marruecos. Y a ellos, ¿quién los civiliza? No es necesario ir al gran Atlas a presenciar escenas de barbarismo, de barbarie. Nos basta a nosotros pensar en la tragedia bárbara y salvaje de Benisay y en los apaleamientos de hombres y mujeres en las calles de España. El mismo derecho que invoca el Estado español, pueden invocar los árabes con más derecho más propio, ya que ellos colonizaron y civilizaron de varias, durante varios siglos, las fértiles tierras de Valencia y los rientes campos de Andalucía, dejándonos tesoros de erudición, una aritmética y un espíritu indómito. Pero volvamos al tema.

Marruecos no será nunca lo que las naciones europeas pretenden. Marruecos tiene una historia y una bravura propias que seguramente se desvanecerán como un huracán el día que sus hombres consigan libertarse del morbo religioso, del fanatismo curandista.

Por lo ad y todo, Marruecos es poderoso y el día que quiera será una calaputa para los que le han robado su soberanía.

Viven en el Gran Atlas, cábilas enteras capaces de tener constantemente en jaque a la hipérita República francesa. Y de esto se trata:

Francia que tiene anhelos imperialistas inconfesables, que mantiene con miles de millones de francos un ejército regular de muchos millares de indígenas y de muchachos franceses, requiere el auxilio de España para poder someter con su ayuda a las indómitas tribus nacionalistas. Pero el Estado español debe recordar los últimos desastres sufridos allí, en esa tierra que no es nuestra y en la que no tenemos ningún derecho a permanecer por la fuerza. Recuerde el Estado el alzamiento del 1909 (1) y los 13.000 muertos Arruti, de Xabé, de Gorgues, del Gurugú, etc., porque si Asaña sufre amnesia, el pueblo tiene viva la memoria y sufre aún los dolores de un dolor macerante.

El problema marroquí es un dilema insoluble al menos que España decida abandonar aquellas tierras.

Asaña pensar en un levantamiento de la cábila de Anyera con sus 60.000 súbditos, que ocupa un espacio más grande que el de la zona ocupada por España, tras la colosal e inexpugnable trinchera natural de la pira Sierra de Bullones.

Yo mismo, en el año 1923, estuve allí durante dieciséis meses y recorri todo el calvario que la juventud española martirizada en la cruz del militarismo, sufrió durante los años 21 y 23, y vi infinitas de veces los cementerios donde reposan los restos de los 13.000 muertos de Annual, de Monte Arruti y de la retirada de Xanón.

Y comprendo de sobre el por qué al anuncio de la guerra, deben de levantarse los pueblos y aplastar la cabeza del militarismo que amenaza. ARAGONES

(1) Semana trágica de Barcelona, protesta contra la guerra de Africa.

### El presidio trágico

El Penal del Puerto de Santa María viene siendo desde largos meses la mazmorra de tortura de los trabajadores rebeldes.

Los modernos inquisidores ya no torturan al ladrón y al asesino, pero continúan martirizando y escarificando al hereje moderno: el anarquista.

En ese entre tenebrosos en donde nuestros camaradas, nuestros hermanos Ascaso, Valiente, Troyano, Durruti, Fanizco y Díez, corren el peligro de sucumbir a la muerte, practicando desde largos días la huelga del hambre como protesta a su largo castigo y al "lari" infamante de querer aplicarles la ley de Vagos.

El crimen que intentan cometer con nuestros camaradas, no debe permitirlo la opinión sensata del país y no lo permitirá la Confederación con sus grandes falanges de trabajadores organizados, ni la F. A. I. que con su enorme contingente de anarquistas lucharán con todas sus fuerzas para evitar que se realice este hecho ignominioso.

Ascaso y Durruti perseguidos de la monarquía se refugiaron en Bélgica en donde tuvieron ocasión de trabar amistad con Maciá el revolucionario que en aquel entonces no tenía aún las manos manchadas de sangre proletaria.

Abatida la monarquía, regresaron a España los callados Ascaso y Durruti sigilosos firmes en su posición de franca y abierta lucha contra el Estado siempre déspota tirano y cruel con la clase obrera. Maciá, revolucionario de opereta, débil, solapado y acomodaticio como buen político, se acopló sin escrupulos a la Esquerra catalana, socio partido del cual han surgido los primeros chispazos del fascismo nacionalista y criminal.

El partido que más libertades

prometió al pueblo, firmó las deportaciones y de una manera descarada labera para impedir y restringir la amnistía anunciada por el Gobierno. Maciá el político que más simpatías y respeto conquistó entre la clase obrera manchó sus manos con la sangre de las víctimas de Casas Viejas. Maciá debido a los suenos y traiciones manjados de la política, ha logrado encumbrarse a un alto sillal de la nación. Durruti y Ascaso por su recta conducta y su noble actitud han sido encarcerados. Ved como las suelas políticas, base de nuestro sistema social, trastocan los destinos de los hombres.

El infame presidio del Puerto de Santa María ha sido y es repetidas veces testigo del crimen. Los muros creados para castigar al malvado, han visto sufrir al digno, al honrado, al que sediento de libertad y de justicia no ha vacilado en ofrendar la libertad y su propia vida para conseguir la realización de sus humanas y bellas ideales de Anarquía.

Fero los gruesos muros del miserable presidio no han logrado apagar, sofocar, las fuertes gritos de rebelión de nuestros camaradas presos. Estos gritos son captados por la potente antena del corazón revolucionario del pueblo y proyectados a todos los rincones de la España rebelde, libertaria y tiranizada.

Nuestros camaradas han de ver libertados. El Gobierno de la República tal vez intente añadir unos números más a la cifra respetable de muertos que tiene en su haber, pero los anarquistas y el pueblo entero no dejarán que se consuma este crimen.

¡Por la liberación de estos camaradas! ¡Por la amnistía! ¡Por la derogación, de la ley de Vagos! ¡En pie de lucha, compañeros!

LAS FUERZAS OBRERAS BIEN COORDINADAS DENTRO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO SON LA PALANCA QUE TRANSFORMARA EL REGIMEN DE OPROBIO QUE PADECE EL PUEBLO ESPAÑOL. LOS GRUPOS DE LA F. A. I. DEBEN DESVIELARSE PARA DAR IMPULSO Y ENTUSIASMO REVOLUCIONARIO A LOS TRABAJADORES CONFEDERADOS.

EL CONTENIDO ANARQUISTA DE LA C. N. T. ES LA GARANTIA MAS FIRME DE QUE LA REVOLUCION ESPAÑOLA NO HA SIDO ESTANCADA NI PUEDE PARALIZARSE.

## Problemas de nuestro tiempo

### PROGRESOS DEL ANARQUISMO

Todo el que estudie el movimiento anarquista de España, con atención y sin sectarismo de ninguna clase, constatará los progresos que ha tenido y sigue teniendo. Son muchísimos los núcleos de anarquistas que se han formado en la Península, los grupos que se han constituido. No tiene punto de comparación, el movimiento anarquista de hoy, con el movimiento anarquista de hace veinte, cuarenta y sesenta años. Es lógico y natural que así haya sucedido y suceda. Todo ideal nace y necesita de un tiempo precioso, para desarrollarse. En principio sólo quienes lo conciben o le dan forma, cuenta. Poco a poquito se abre camino. Al cabo de unos años, el ideal de unos cuantos, pasa a ser el ideal de muchos, de miles, de millones de seres.

Comparar el movimiento anarquista de hoy con el movimiento anarquista de los primeros tiempos de Kropotkin, Bakunin y Anselmo Lorenzo, significa comprobar la gran diferencia existente entre ayer y hoy, entre el pasado y el presente.

Actualmente, sin mentir, existen más de mil grupos anarquistas españoles por España. La cifra más pronto se pequeña que elevada. Mil grupos a base de diez anarquistas por grupo, da un total de diez mil compañeros organizados en grupos. Si agregamos a esta cifra cierta cantidad de familiares, simpatizantes y anarquistas que no están en grupo alguno, el número podría duplicarse sin miedo al escrúpulo.

Quizá hasta pueda triplicarse y cuatruplicarse.

Un político, diputado en el Parlamento español y que ha sido y sigue siendo el abogado defensor de los obreros y anarquistas de la Confederación Nacional del Trabajo, llamado Eduardo Barriobero, decía una vez en el despacho del director de "Solidaridad Obrera", que lo era en aquellos días el compañero Liberto Calleja, que admitía el número de anarquistas y simpatizantes con dicho ideal, hasta un total de dos millones.

No vayamos a discutir ahora si tenía razón. Concretémonos en la cifra de los mil grupos con el total de diez mil anarquistas organizados. Con ella nos basta y sobra para afirmar de una manera rotunda y categórica que, a pesar de las represiones sufridas por los anarquistas desde el comienzo de la propagación de dicho ideal hasta nuestros días, pasando por etapas represivas terriblemente criminales y monstruosas, como lo son los períodos de Antonio Maura, la Cierva y Anido-Arlegui, los progresos son notables y constituyen una esperanza sólida para el porvenir del anarquismo.

Hemos progresado mucho y sin duda alguna seguiremos progresando hasta llegar a la realización práctica del ideal anarquista. Pese a la República y pese a todo, el anarquismo seguirá engrandeciéndose su movimiento y llegará a estructurar la sociedad anarquista, una vez haya destruido el Estado, el Capitalismo y haya acabado con toda forma de gobierno, de autoridad, mediante la revolución social que está llamada a llevar a cabo.

Con lo expuesto poco habríamos adelantado y menguado sería el servicio que prestaríamos al ideal anarquista, sino dijéramos a continuación lo que conviene hacer, para que sea más eficaz la lucha que sostiene el anarquismo contra la sociedad actual.

### FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

Una de las principales cosas que deben hacerse, que debe hacer el anarquista, es fomentar la organización de todos los que aman dicho ideal, procurando engrandecer y estructurar debidamente la Federación Anarquista Ibérica.

La organización anarquista se impone. Nuestro movimiento anarquista no puede quedar descuidado o mal atendido por nuestra parte. Hemos de realizar una transformación social muy profunda y para mayor eficacia de la misma hemos de estar organizados y bien organizados.

No basta con que hayan muchos miles dispuestos a defender el anarquismo, si sus actividades no están cohesionadas. Hace falta organización. Precisa que nuestras fuerzas se robustezcan y multipliquen en el seno de la F. A. I. Muchas razones

podríamos aducir, no tan sólo para demostrar, sino también para convencer, de la necesidad cada vez más apremiante, de que los anarquistas nos esforcemos para hacer de la F. A. I. una organización bien potente y estructurada de manera que los adversarios del anarquismo se vean en el trance de reconocer que nuestro movimiento es una cosa muy seria y de cuidado.

Conviene en gran manera que todos cuantos anarquistas han surgido durante medio siglo de propaganda, se organicen para pullularse mutuamente y para concretar sobre los problemas trascendentales que el Capitalismo y el Estado nos plantea y que tenemos la obligación de darles una solución lo antes posible. Es un deber elemental que tenemos. Un deber ineludible.

Nuestras fuerzas no pueden estar ni un día más dispersas o alejadas de su verdadera misión, con grave daño para el propio movimiento y para las mismas ideas. Urge la organización específica de los anarquistas, sino queremos ser como hojas sueltas, juguetes del vendaval de la repesión que continuamente nos está acechando.

JOSE BONET

NUEVE MIL PRESOS EN LAS CERCELES DE LA REPUBLICA. LEYES DE EXCEPCION CONTRA LOS OBREROS. INCALIFICABLES ARBITRARIEDADES A LA ORDEN DEL DIA. BANDADAS DE PIRATAS SE DISPUTAN A CUCHILLADAS EL BOTIN ARREBATADO AL PUEBLO. LA INMORALIDAD Y EL LATROCINIO DOMINA EN LAS ALTAS ESFERAS DE LA POLITICA. LAS MASAS POPULARES SE APARTAN DE LA POLITICA COMO DE LA PESTE... ¡SE IMPONE LA REVOLUCION SOCIAL!

LA REVOLUCION EN EL PODER ES EL TRIUNFO DE LA FLUCTUACION Y DE LA CONTRARREVOLUCION. LOS SOCIALISTAS EN LA OPPOSICION REPRESENTAN UN PELIGRO QUE PUEDE PROVOCAR EL FASCISMO. FRENTE A UNO Y CONTRA LOS OTROS SE IMPONE LA ACCION REVOLUCIONARIA DE LAS MASAS OBRERAS Y LOS GRUPOS ANARQUISTAS. ¡HAY QUE BARRERLOS A TODOS!